

# Groupe à Gauche Autrement

## La police municipale, un remède miracle ?

Le Conseil municipal du Pré a voté la création d'une police municipale annoncée pour cet été. Nous nous sommes abstenus sur ce vote, voici pourquoi.

Rappelons deux faits importants de ces dernières années : la fermeture de la gendarmerie ; puis celle de l'antenne de police de proximité. En 2009, Claude Bartolone a présenté une pétition au gouvernement Sarkozy pour dénoncer la baisse des effectifs de la police nationale, et le détournement de ces effectifs vers la ville de Paris au détriment du 9-3, ainsi que vers la surveillance du Stade de France quand un événement s'y produit. Avec le retour des socialistes au gouvernement on pouvait espérer une réponse à ces revendications. Mais quand la majorité municipale du Pré, après les villes PS environnantes, se rabat sur la solution de police municipale, on comprend qu'elle accepte un recul des services publics dans les banlieues, et pas des moindres.

Il fallait certes « parer au plus pressé ». Les Gervaisiens subissent, en ces temps de crise, le développement des trafics en tout genre, l'augmentation des agressions et des incivilités. La police municipale est-elle une bonne réponse ? Nous avons des doutes :

- la faiblesse de la formation (6 mois) reçue par ces policiers : il n'est pas sûr que cela permette de gérer efficacement les pratiques de trafic, entre autres ;
- le fait qu'après cette courte formation, ces policiers soient armés, avec les dérapages que cela peut occasionner ;
- la fin de service à 21 heures, sauf une fois par semaine jusqu'à minuit : les auteurs de tapages et trafics pourront attendre cette heure-là pour commencer leur « journée » ;
- la vidéosurveillance qui accompagnera le déploiement de cette police : si ces policiers passent plus de temps derrière les caméras que sur le terrain, comment assurer une « présence préventive, apaisante et dissuasive », qui est l'objectif affiché ?

Un travail de concertation avec la population aurait permis de trouver un juste équilibre entre prévention et dissuasion et d'exiger un renforcement de la police nationale dans notre ville.